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ABSTRAK 

Neneng Safitri, 12101193154, Strategi Pemasaran Ditinjau Dari UU No 5 Tahun 

1999 Tentang Monopoli Persaingan Usaha dan Hukum Islam (Studi 

Kasus Persaingan Usaha Keset di Desa Jabalsari, Tulungagung), Jurusan 

Hukum Ekonomi Syariah, Fakultas Syariah dan Hukum, UIN Sayyid Ali 

Rahmatullah Tulungagung, 2023, Pembimbing: Dr. Budi Kolistiawan, 

S.Pd., M.E.I. 

Kata Kunci: Strategi Pemasaran, Hukum Positif, Hukum Islam. 

Tujuan strategi digunakan untuk menghadapi serangan pesaing yang ada 

dan yang akan datang. Seperti di Desa Jabalsari dengan banyaknya pengusaha 

keset yang ada di Desa Jabalsari mampu menimbulkan persaingan antar pelaku 

usaha lainnya. Dimana cara dan strategi untuk menghadapinya yaitu melalui 

strategi pemasaran yang berbeda-beda yang bertujuan untuk mempertahankan 

eksistensi usahanya, baik dari segi kualitas tampilan maupun harga. 

Fokus penelitian dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana strategi 

pemasaran persaingan usaha keset di Desa Jabalsari?, 2) Bagaimana tinjauan 

hukum positif dalam strategi pemasaran persaingan usaha keset di Desa Jabalsari? 

?, 3) Bagaimana tinjauan Hukum Islam dalam strategi pemasaran terhadap 

persaingan usaha keset di Desa Jabalsari?. Tujuan dari penelitian ini adalah: 1) 

Mendeskripsikan persaingan yang dilakukan oleh pelaku usaha keset di desa 

Jabalsari. 2) Menganalisis tinjauan hukum Islam dalam strategi pemasaran 

persaingan usaha keset di desa Jabalsari. 3) Menganalisis kajian hukum positif 

dalam strategi pemasaran persaingan usaha keset di desa Jabalsari. 

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan dengan menggunakan 

pendekatan kualitatif. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian 

ini adalah observasi, wawancara mendalam, dan dokumentasi. Selain itu, teknik 

analisis data yang digunakan adalah kondensasi data, penyajian data, dan 

penarikan kesimpulan. 

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Strategi pemasaran yang 

dilakukan oleh pelaku usaha keset di Desa Jabalsari menggunakan beberapa cara 

pemasaran yang berbeda antara lain pemasaran langsung, pemasaran melalui 

media sosial, memperbanyak reseller dan pemasaran dengan harga produk. 2) 

strategi penurunan harga yang dilakukan oleh salah satu pelaku usaha keset di 

Desa Jabalsari tidak terlalu jauh dibandingkan dengan kedua pelaku usaha 

lainnya, pelaku usaha keset di Desa Jabalsari dalam menjalankan strategi 

pemasarannya sudah sesuai dengan hukum positif . 3) Dari segi hukum Islam, 
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strategi pemasaran yang dilakukan pelaku usaha keset di Desa Jabalsari dalam 

menghadapi persaingan usaha merupakan strategi pemasaran yang diperbolehkan 

dalam Islam karena masih tergolong al munafasah at tijariyyah al masyru’ah 

(usaha persaingan yang sesuai dengan syariat), yaitu persaingan antar pelaku 

usaha yang wajar, sehat dan tidak melanggar batas-batas aturan Islam. 

 



 
 

xvi 
 

ABSTRACK 

Neneng Safitri, 12101193154, Marketing Strategy In View of Law No. 5 of 1999 

Concerning Business Competition Monopoly and Islamic Sharia (Case 

Study of Doormat Business Competition in Jabalsari Village, 

Tulungagung), Department of Sharia Economic Law, Faculty of Sharia 

and Law, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2023, Supervisor: 

Dr. Budi Kolistiawan, S.Pd., M.E.I. 

Keywords: Marketing Strategy, Positive Law, Islamic Law. 

Strategic objectives are used to deal with existing and future competitor 

attacks. As in Jabalsari Village, the number of doormat entrepreneurs in Jabalsari 

Village is capable of causing competition between other business actors. Where 

are the ways and strategies to deal with it, namely through different marketing 

strategies that aim to maintain the existence of the business, both in terms of 

display quality and price.  

The focus of the research in this study are: 1) What is the marketing 

strategy for competition in the doormat business in Jabalsari Village?, 2) What is 

the review of positive law in the marketing strategy for competition in the 

doormat business in Jabalsari Village?, 3) What is the review of Islamic law in 

strategy marketing to competition in the doormat business in Jabalsari Village?. 

The objectives of this study are: 1) To describe the competition carried out by 

doormat business actors in Jabalsari village. 2) To analyze the review of Islamic 

law in the marketing strategy of competition in the doormat business in Jabalsari 

village. 3) To analyze the positive legal review in the marketing strategy for 

competition in the doormat business in Jabalsari village. 

This type of research is field research using a qualitative approach. Data 

collection techniques used in this study were observation, interviews, and 

documentation. Besides that, the data analysis technique used is using data 

condensation, data presentation, and drawing conclusions. 

The results of this study indicate that: 1) The marketing strategy carried 

out by doormat business actors in Jabalsari Village uses several different 

marketing methods including direct marketing, marketing through social media, 

increasing resellers and marketing with product pricing. 2) the price reduction 

strategy carried out by one of the doormat business actors in Jabalsari Village is 

not too far away compared to the other two business actors, the doormat business 

actors in Jabalsari Village in carrying out their marketing strategy are in 

accordance with positive law. 3) In terms of Islamic law, the marketing strategy 

carried out by doormat business actors in Jabalsari Village in dealing with 
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business competition is a marketing strategy that is permissible in Islam because it 

is still classified as al munafasah at tijariyyah al masyru'ah (business competition 

in accordance with Shari'a), namely competition between business actors that is 

reasonable, healthy and does not violate the boundaries of Islamic rules. 
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 الملخص

 ١١١١ لعام ٢ را  الَانون بموجب ْراجعلها تَت اللَويق استراتهجهة ،١٥١٣١١١٠١٢١ سافهتري، نهنهنج
 ارية في اللجارية الْعمال لمَابَة َالة دراسة) اْسلاْهة سالشريعة اا َلكارية اللجارية المنافَة بشأن

 الدسلة جاْعة سالَانون، الشريعة كلهة ، اا الَادي سالَانون الشريعة اَ  ،(تولونجاجونج جبلَاري،
 كولهَلهاسان، بودي الدكلور: المَلشار ،٥٣٥٠ تولونجاجونج، الله رحمة علي الَهد اْسلاْهة

 .ا  .ٓ  ا.م ،.فد.س

عي، الَانون اللَويق، استراتهجهة :المفتاحية الكلمات  .اْسلاْهة الشريعة الوِ

 أفضَ على للحَول اللَويق مجال في دفالمَله اللَِهط أشكال ْن شكَ هي اللَويق استراتهجهة
 أهداف تَلِدم. اللجارية الْعمال في النجاح للحَهق للَاية ْه  دسر لها اللَويق استراتهجهة. النلائج

 ارية في ممَحة الْعمال رجال ْن عدد ْع. سالَادْة الحالهة المنافَين هجمات ْع لللعاَْ أيضا اْستراتهجهة
 طريَة تكون َهث. الْخرى اللجارية الفاعلة الجهات بين المنافَة في اللَبب ىعل اادرة سأنها الَاري، جبَ

 َهث ْن سواء أعمالها سجود على للحفاظ مخللفة تَويَهة استراتهجهات خلال ْن ْعها اللعاَْ ساستراتهجهة
 .الَعر أس العرض جودة

 جبلَري؟، ارية في ََيْة الْعمال للمنافَة اللَويق استراتهجهة هي كهف( ١: هي الدراسة هذه محور
( ٠ جبلَري؟، ارية في ََيْة الْعمال للمنافَة اللَويق استراتهجهة في ِيجابهة اانونهة ْراجعة هي كهف( ٥

. جبلَري؟ ارية في ََيْة اللجارية المنافَة ِد اللَويق استراتهجهات في اْسلاْهة الشريعة اسلعراض يل  كهف
 ارية في ممَحة الْعمال اَاع في الفاعلة الجهات أجرتها التي بَةالمَا سصف( ١: هي الدراسة هذه أهداف
. جبلَري ارية في ََيْة الْعمال لمَابَة اللَويق استراتهجهة في اْسلاْهة الشريعة ْراجعة تحلهَ( ٥. جبلَري

عي الَانون دراسة تحلهَ( ٠  .جبلَري ارية في اللجارية الْعمال لمَابَة اللَويق استراتهجهة في الوِ

 هذه في المَلِدْة البهانات جمع تَنهات. نوعي نهج باسلِدام المهداني البحث هو البحث ْن النوع هذا
 هي المَلِدْة البهانات تحلهَ تَنهات فإن ، ذلك ِلى باِْافة. ساللوثهق سالمَابلات الملاَظة هي الدراسة
 التي اللَويق استراتهجهات( ١: يلي ْا ِلى الدراسة هذه نلائج تشيْ. ساا سلنلاج البهانات سعرض البهانات تكثهف
 اللَويق أخرى، أْور بين ْن لللَويق، مخللفة طرق عدة باسلِدام ممَحة جبلَري ارية في الشركات بها تَوم
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 ِن( ٥. المنلجات بأسعار ساللَويق الموزعين ْضاعفة اا جلماعي، اللواصَ سسائَ عبر اللَويق المباشر،
 لهَت جبلَري ارية في الْبواب ممَحة مجال في الفاعلة الجهات أَد بها يَوم التي الْسعار تخفهض استراتهجهة

 الْبواب ممَحة مجال في الفاعلة الجهات أن َهث الْعمال، مجال في الْخرى الفاعلة بالجهات َْارنة جدا بعهدة
عي الَانون ْع تلوافق اللَويَهة استراتهجهلها تنفهذ في جبلَري ارية في  ، اْسلاْهة الشريعة َهث ْن( ٠.  الوِ
 المنافَة ْواجهة في جبلَري ارية في الْعمال اَاع في الفاعلة الجهات بها تَوم التي اللَويق استراتهجهة فإن

 تجارية في المنافَة شركة أنها على َْنفة تزال ا  لْنها اْسلام في بها َْموح تَويَهة استراتهجهة هي اللجارية
 ْعَولة تكون التي الْعمال اَاع في الفاعلة الجهات بين المنافَة سهي ،(للشريعة سفَا ْنافَة شركة) المَيْة
 .اْسلاْهة الَواعد َدسد تنلهك سا  سصحهة

 

 

 

 

 

 

 

  


